

Cerdos y zancudos

*(Traducción del Boletín de Agricultura de Jamaica,
por J. W. MARTIN CARAZO, Cónsul de Costa Rica)*

Si el pez comunmente llamado Millions come las larvas del zancudo, el cerdo atrae a los zancudos y éstos, después de haberse alimentado de la sangre de este animal hasta el exceso, mueren.

En medio de las ruinas de Etruscan de Ardea, existe una pequeña villa italiana compuesta apenas de 513 habitantes, estos buenos moradores siempre fueron azotados por enormes plagas de zancudos, principalmente de los que producen el Paludismo o sea los llamados ANOPHELES. No obstante todas las medidas preventivas, los casos de paludismo aumentaban cada día, en el año 1929 a un 32.6 por ciento, en el 1930 a un 46.9, (en 1931 disminuyó el porcentaje a un 32.6).

Cuando las autoridades de Sanidad tuvieron conocimiento del caso, en el 1931, obligaron a los habitantes a instalar como veinte chiqueros con sus correspondientes cerdos, y muy pocos días después se pudo notar la eficacia de esta medida sanitaria, gracias a los experimentos científicos del célebre Dr. Escalar, quien fue el de esta idea y quien con su ciencia salvó de las garras de la muerte a tantísimos atacados del mal del paludismo.

En el año 1932, el Dr. Escalar, pudo probar científicamente que el número de zancudos encontrados en las habitaciones había disminuído a un 60 por ciento y de 139 zancudos que capturó, 97 de ellos estaban llenos de sangre de cerdo y ninguno del resto contenía sangre humana. Entre los meses de mayo y diciembre del 1931 había en Ardea 87 casos de paludismo y en el mismo período del 1932 había solamente 32 casos, habiendo éstos disminuído de 46.9 por ciento en el 1930 a 32.6 en el 1931 y a 8.94 en el 1932, y todo esto debido al excelente resultado de los chiqueros que fueron instalados.

No sólo científicamente, sino en la práctica ha demostrado el Dr. Escalar con sus experimentos que el cerdo es inmune a las picaduras de los zancudos los cuales no le hacen daño alguno y que es el animal que más atrae a estos bichos. Actualmente todos los habitantes de las villas de la región de Ardea se dedican a la crianza de cerdos, habiéndose convertido estos lugares en grandes centros productores de tocinos y jamones o sea en pueblos con habitaciones sanas y con medios para ganarse la vida.

**Quiere mantener su ganado en mejores condiciones?
Quiere aumentar la calidad y cantidad de leche en sus vacas?
Aliméntelas con CALINGUERO, el pasto sin rival**

Encargue la semilla a LUIS CRUZ B.

Apartado 783

SAN JOSE

Teléfono 2458